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Dans le second scénario, l'attaque aérienne aurait pour objet de
lever un obstacle que rencontrerait la FORPRONU dans
l'accomplissement de son mandat et sans que les troupes ne soient
directement menacées . L'intervention perdrait alors de son
urgence et le commandant de la Force soumettrait une requête au
Secrétaire général, qui devrait l'autoriser . La requête serait
également discutée au Conseil de 1'Atlantique Nord de l'OTAN,
qui, à son tour, aurait à l'appuyer .

Étant donné, Monsieur le Président, que le Conseil de
l'Atlantique Nord fonctionne par consensus, aucune décision de
lancer une attaque aérienne ne serait prise dans ce cas sans le
consentement de tous les alliés . La position du Canada à ce
sujet est bien connue et guiderait notre représentant au Conseil .

En ce qui concerne la deuxième grande question qui nous occupe,
celle des répercussions que les événements de Bosnie auront sur
notre politique générale de maintien de la paix, la situation
illustre clairement ce que j'ai dit de la tournure que prennent
ces opérations : Nous devons admettre que les décisions sur la
poursuite de notre engagement onusien en Bosnie doivent être
envisagées dans un contexte plus large : sommes-nous prêts à
intervenir dans la gamme croissante des activités de maintien de
la paix?

Mes remarques, Monsieur le Président, sont destinées à soulever
plusieurs questions, notamment sur l'avenir du maintien de la
paix en général et sur celui de notre présence en Bosnie en
particulier . Dans l'immédiat, le gouvernement doit prendre une
décision quant à l'avenir de notre engagement en Bosnie et nous
voulons connaitre les vues de la Chambre à ce sujet . A plus long
terme et en général, sur la politique canadienne en matière de
maintien de la paix, nous voulons consulter les Canadiens dans le
cadre des examens en cours de nos politiques touchant les
affaires étrangères et la défense .

En conséquence, Monsieur le Président, je suis heureux de
présenter, avec l'appui de mon collègue, le ministre de la
Défense nationale, cette motion visant la tenue d'un débat sur
les opérations de maintien de la paix . Le gouvernement voudrait
en particulier connaître l'opinion des députés sur deux grandes
questions : l'avenir de nos opérations de maintien de la paix et
celui de notre engagement en Bosnie .

Merci, Monsieur le Président .


